



VIA CRUCIS

Vendredi 23 février 2024

- 1 Albert
- 2 Marie Claire
- 3 Jean-Jacques
- 4 Becky
- 5 Claudia
- 6 Maria Giovanna
- 7 Maru
- 8 Angelines
- 9 Marija
- 10 Codruta
- 11 Samar
- 12 Gianni
- 13 Lorenzo
- 14 Emilio

1. Jésus est condamné à mort **Albert**

Matthieu 27, 22-23, 26 :

*Pilate leur dit : « Que ferai-je donc de Jésus appelé le Christ ? » Ils répondirent tous : « Qu'il soit crucifié ! »
Pilate demanda : « Quel mal a-t-il donc fait ? » Ils criaient encore plus fort : « Qu'il soit crucifié ! »
Alors, il leur relâcha Barabbas ; quant à Jésus, il le fit flageller, et il le livra pour qu'il soit crucifié.*

MEDITATION :

La première station de la Croix nous dit que "Jésus est condamné à mort". Il est assez facile d'interpréter cela comme se référant au moment où Ponce Pilate remet Jésus aux chefs des prêtres, car c'est le moment le plus proche d'une "condamnation" unique que nous ayons.

Seigneur, tu as été condamné à mort parce que la peur de ce que les autres pourraient penser a étouffé la voix de la conscience. De même, au cours de l'histoire, les innocents ont toujours été maltraités, condamnés et tués.

Combien de fois avons-nous préféré le succès à la vérité, notre réputation à la justice ? Renforce la voix tranquille de notre conscience, ta voix, dans nos vies. Regarde-moi comme tu as regardé Pierre après son reniement.

2. Jésus est chargé de sa croix **Marie Claire**

*Il a porté nos péchés, dans son corps,
sur le bois de la croix,
afin que, morts à nos péchés, nous vivions pour la justice ;
par ses blessures, nous sommes guéris (1 P 2, 24).*

MEDITATION :

Regardons Jésus, le visage défiguré, le corps ensanglanté. Sur lui, repose le poids de toutes les souffrances et des péchés du monde entier, du passé, présent et à venir.

Par ce geste d'amour, il a voulu porter, pour chacun d'entre nous, nos souffrances les plus douloureuses, nos blessures les plus cachées, nos péchés et notre propre mort.

Seigneur Jésus, toi qui a accepté la croix, penche toi sur ceux qui sont accablés par la souffrance afin qu'ils fassent l'expérience de ta présence auprès d'eux.

Que nous sachions faire du signe de la croix notre fierté et l'annoncer comme signe de ton amour infini.

3. Jésus tombe pour la première fois **Jean-Jacques**

"Comme quelqu'un devant qui on se voile la face, méprisé, nous n'en faisons aucun cas". Isaïe 53, 3

MEDITATION :

Jésus tombe à genoux sous le poids de la croix. Mais il ne la rejette pas, Il se relève et la reprend pour la porter plus loin.

- Il est lourd le fardeau des croix qui parfois pèse sur nous. Nous tomberons peut-être sous l'assaut des tentations et des adversités, ou nous laisserons-nous abattre par le découragement et le désespoir.

- Seigneur Jésus, épargne-nous des chutes, et si nous tombons, aide- nous à nous relever. Amen
Notre Père...

Je vous salue...

4. Jésus rencontre sa Mère **Becky**

Siméon les bénit, puis il dit à Marie sa mère : « Voici que cet enfant provoquera la chute et le relèvement de beaucoup en Israël. Il sera un signe de contradiction – et toi, ton âme sera traversée d'un glaive – : ainsi seront dévoilées les pensées qui viennent du cœur d'un grand nombre » (Lc 2, 34-35).

MEDITATION :

Sur son chemin vers le Calvaire, Jésus est enveloppé par une foule de soldats, de chefs juifs, de villages, de gens de bons sentiments... On y trouve aussi Marie, qui ne détourne pas la vue de son Fils, qui, à son tour, parvient à la voir parmi la foule. Les regards se rencontrent, la Mère voit le Fils brisé ; Jésus voit Marie triste et affligée, et dans chacun d'eux la douleur devient plus grande en contemplant la douleur de l'autre.

Combien de mères pleurent dans notre pays la violence que leurs enfants ont subie ? Combien de femmes subissent-elles des violences, juste parce qu'elles sont des femmes ?

La violence à l'égard des femmes représente un défi social et culturel. Ce comportement est appris et toléré socialement ; il est lié à la compréhension que les hommes et les femmes ont de leur masculinité et de leur féminité (No. 69)

Seigneur, que tu as fait de l'amour une force extraordinaire, qui pousse les gens à s'engager avec courage et générosité dans le domaine de la justice et de la paix, fais que dans nos familles l'amour s'exprime dans le respect et le soin des femmes qui sont : mères, sœurs, filles, épouses. AMEN.

Notre Père, Avemaría et Gloria.

V. J'ai péché Seigneur et il me pèse, aie pitié de moi. R/

5. Jésus est aidé par le Cyrénéen **Claudia**

Comme les soldats l'emmenaient, ils arrêtaient un certain Simon de Cyrène, qui revenait des champs, et ils le chargèrent de la croix pour qu'il la porte derrière Jésus (Lc 23,26)

MEDITATION :

Sur le chemin de la croix, il y a de la douleur, de l'injustice, de la compassion et même un geste de solidarité, peut-être imposé. Au passage de Jésus souffrant, un homme, le Cyrénéen, l'aide à porter son poids immérité.

Puissions-nous, en tant qu'Action Catholique présente dans le monde, être des Cyrénéens capables de soulager tant de frères et sœurs qui souffrent des blessures de la guerre, de la violence, de l'inégalité, de l'indifférence, de l'abandon.

Puissions-nous, en marchant ensemble, vaincre la culture de la mort et proclamer la vie abondante qui nous apporte la Bonne Nouvelle, qui s'achève à Pâques.

6. Véronique essuie le visage de Jésus **Maria Giovanna**

"J'ai présenté mon dos aux flagellateurs, ma joue à ceux qui m'arrachaient la barbe; je n'ai pas caché mon visage devant les insultes et les crachats. Le Seigneur Dieu m'assiste, c'est pourquoi je ne me laisse pas troubler, c'est pourquoi je rends mon visage dur comme la pierre, sachant que je ne serai pas déçu" (Isaïe 50, 6-7).

MEDITATION :

Nous voici, Seigneur, devant toi.

Le souffle court, après avoir tant marché.

tant marché. Mais si nous nous sentons épuisés, ce n'est pas parce que nous avons parcouru un long chemin ou parcouru je ne sais quels interminables détours. C'est parce que, malheureusement, beaucoup de nos pas ont été faits sur nos propres chemins, et non sur tes chemins, en suivant les traces involuées de notre propre entêtement, et non les directions de ta Parole.

7. Jésus tombe pour la seconde fois **Maru**

"Car j'ai eu faim et vous m'avez donné à manger, j'ai eu soif et vous m'avez donné à boire, j'étais de passage et vous m'avez hébergé, nu et vous m'avez vêtu, malade et vous m'avez visité, en prison et vous êtes venus me voir " (Mt 25, 34-36).

MEDITATION :

Et tu continues à tomber, Seigneur.
Comme la douleur du monde est lourde !
Le poids de la douleur des gens est écrasant.
La faim, la misère,
la violence et la guerre ont des noms et des visages...
Les travailleurs exploités
et dans des emplois indignes, les victimes d'accidents du travail ;
les femmes victimes de violences,
les victimes d'abus sexuels,
la douleur de cette Terre Mère qui gémit avec le changement climatique.

Vous regardez et vous ressentez,
vous vous laissez envahir par tous les regards
de la douleur de tous les temps...
Comme ce bois pèse lourd !
La douleur de voir ses rêves rester inaccomplis :
"que tous soient un pour que le monde croie".
Qu'il est lourd, ce bois !

Mais, Seigneur, nous t'en supplions, nous te le demandons, n'abandonne pas.
Cela nous aide de te voir tomber, de voir ta douleur,
car c'est l'expression de ton amour pour l'humanité,
tu n'es pas un Dieu apathique et indifférent.
Tu es avec nous et tu marches avec nous.

N'abandonne pas, Seigneur, n'abandonne pas !
Nous aussi, nous nous levons,
et nous vous aidons à vous lever parce que :
parce que nous montrons déjà des signes,
nous vivons des situations qui sont des petites lumières, des grains de sel,
qui continuent à "rendre visibles des expériences alternatives
qui nous disent qu'un autre monde est possible.

Nous sommes, Seigneur, dans ce temps synodal,
nous créons des espaces pour nous reconnaître dans l'Esprit qui nous appelle.
Nous nous efforçons
pour "guérir" ensemble, comme toi, tant de blessures dans le monde et dans l'Église,
tant de blessures dans le monde et dans l'Église.
Seigneur, viens, lève-toi !
Marche avec nous !

Prions en disant : Marche avec nous, Seigneur !

- Dans l'effort pour construire ton Royaume : Marche avec nous, Seigneur !
- Dans le port de notre croix : Marche avec nous, Seigneur !
- Dans les signes d'espérance : Marche avec nous, Seigneur.
- Pour que le pessimisme et le découragement ne nous envahissent pas : Marche avec nous, Seigneur
- Pour que tu nous conduises à ta Résurrection : Marche avec nous, Seigneur.

8. Jésus rencontre les femmes de Jérusalem [Angelines](#)

"Il était suivi d'une grande foule de gens et de femmes qui pleuraient et se lamentaient à cause de lui. Jésus se tourna vers elles et leur dit : "Filles de Jérusalem, ne pleurez pas sur moi, mais pleurez sur vous-mêmes et sur vos enfants. (Lc 23,27-28)

MEDITATION :

Jésus tend la main pour soulager leur souffrance et leur rendre leur dignité. Seigneur, apprends-nous à avoir tes oreilles pour entendre la douleur des gens, à avoir tes yeux pour voir les hommes et les femmes comme tu les vois. Seigneur, donne-nous une part de ton cœur pour pouvoir accueillir et réconforter ceux qui souffrent. Et tes mains pour pouvoir les aider à soulager la situation.

9. Jésus tombe pour la troisième fois [Marija](#)

Salm 6

(6:2) Éternel! ne me punis pas dans ta colère,

Et ne me châtie pas dans ta fureur.

2 (6:3) Aie pitié de moi, Éternel! car je suis sans force;

Guéris-moi, Éternel! car mes os sont tremblants.

3 (6:4) Mon âme est toute troublée; Et toi, Éternel! jusques à quand?

4 (6:5) Reviens, Éternel! délivre mon âme;

Sauve-moi, à cause de ta miséricorde.

5 (6:6) Car celui qui meurt n'a plus ton souvenir;

Qui te louera dans le séjour des morts?

6 (6:7) Je m'épuise à force de gémir; Chaque nuit ma couche est baignée de mes larmes, Mon lit est arrosé de mes pleurs.

7 (6:8) J'ai le visage usé par le chagrin;

Tous ceux qui me persécutent le font vieillir.

8 (6:9) Éloignez-vous de moi, vous tous qui faites le mal!

Car l'Éternel entend la voix de mes larmes;

9 (6:10) L'Éternel exauce mes supplications,

L'Éternel accueille ma prière.

MEDITATION :

Je suis retombé Seigneur. Combien de promesses de ne plus commettre d'erreur ? En vain, je suis encore tombé. Même toi, tu es encore tombé Seigneur, tu es tombé pour la 3ème fois. Mais vous n'êtes pas responsable de vos chutes. Même sous un grand poids, tu m'entends et sois avec moi pour sécher mes larmes. Aie pitié de moi, oh Seigneur, aide-moi à me relever.

J'ai encore chuté, Seigneur. Combien de promesses de ne plus faire d'erreur ? Combien de promesses que c'était la dernière fois ? Combien me suis-je vanté d'être enfin arrivé, d'avoir changé ? En vain, je suis retombé.

Je me sens faible Seigneur, je me sens comme un imbécile qui ne changera jamais. Je voudrais que la terre m'engloutisse. Comment vais-je me montrer à nouveau devant les gens après cette erreur ? Comment vont-ils m'accepter à nouveau ? Comment me pardonneront-ils à nouveau ? Comment m'aimeront-ils à nouveau ? Ces peurs me hantent et me figent.

Même toi, tu es retombé Seigneur, tu es tombé pour la troisième fois. Mais tu n'as rien à te reprocher. Tu es irréprochable et pourtant tu sais ce que signifie tomber sous un lourd poids et tu peux donc m'écouter et être avec moi pendant que je pleure. Tu es avec moi pour sécher mes larmes. Tu es avec moi et c'est pourquoi je ne serai pas seul. Tu ne m'as pas réprimandé pour mes erreurs, mais tu as eu pitié de moi. Tu m'aimes malgré tout. *Aie pitié de moi, oh Seigneur, aide-moi à me relever.*

10. Jésus est dépouillé de ses vêtements **Codruta**

Lorsque les soldats eurent crucifié Jésus, ils prirent ses vêtements et les divisèrent en quatre parties, une pour chaque soldat. Ils prirent également sa tunique ; or la tunique était sans couture, tissée d'une seule pièce depuis le haut (Jn 19:23).

MEDITATION :

Je te prie, Seigneur, accorde que nous puissions tous reconnaître la dignité inhérente à notre nature, même lorsque nous nous trouvons nus et seuls devant les autres. Accorde que nous puissions toujours voir la dignité des autres, la respecter et la défendre. Nous te demandons de nous donner le courage nécessaire pour nous comprendre comme étant plus que les vêtements que nous portons, et pour accepter notre propre nudité. Cela nous rappelle notre pauvreté, que tu as aimée au point de donner ta vie pour nous."

11. Jésus est cloué à la croix **Samar**

(Lc 23, 33-34.38).

33Arrivés au lieu appelé Crâne, ils le crucifièrent avec les malfaiteurs, l'un à droite et l'autre à gauche.

34Jésus dit : "Père, pardonne-leur, car ils ne savent pas ce qu'ils font. Puis ils partagèrent ses vêtements et les tirèrent au sort. 38Il y avait aussi une inscription sur lui : "Celui-ci est le roi des Juifs".

MEDITATION :

Il n'échappe à personne que nous vivons des jours amers que nous ne semblons jamais connaître. Même s'attarder sur la reconstitution des violences donne l'impression d'une répétition lassante. La situation internationale, les massacres, les spectacles de famine défilent sous nos yeux comme des gouttières inconsumables, et l'on est tenté de penser à des situations sans issue. Notre conscience morale est écrasée par cette tempête de douleur. Et le temps de la presse. Notre âme se gonfle d'agitation. Le découragement nous saisit.

Via Crucis avec méditation de don Tonino Bello

12. Jésus meurt en pardonnant à ses meurtriers **Gianni**

Jésus disait : "Père, pardonne-leur : ils ne savent pas ce qu'ils font". C'était déjà environ la sixième heure; l'obscurité se fit sur toute la terre jusqu'à la neuvième heure car le soleil s'était caché. Le rideau du Sanctuaire se déchira par le milieu. Alors, Jésus poussa un grand cri : "Père, entre tes mains je remets mon esprit". Et après avoir dit cela, il expira (Lc 23, 34.44-46).

MEDITATION :

Seigneur, toi qui as offert ta vie pour nous tous, pour ceux qui t'ont été fidèles comme pour ceux qui ont été blessés, humiliés et crucifiés, apprends-nous à donner notre vie. Apprends-nous à embrasser la Croix, à accepter la volonté du Père même lorsqu'elle nous semble incompréhensible. Toi, victime innocente, soutiens-nous dans la recherche de la justice pour nos frères et sœurs, pour ceux qui sont persécutés, pour ceux qui souffrent de la pauvreté et de la faim, pour ceux qui vivent le drame de la guerre. Par le Christ notre Seigneur.

13. Jésus est déposé de la croix **Lorenzo**

Qui pourra nous séparer de l'amour du Christ ? La détresse ? L'angoisse ? La persécution ? La faim ? Le dénuement ? Le danger ? Le glaive ? Mais, en tout cela, nous sommes les grands vainqueurs grâce à celui qui nous a aimés (Rm 8, 35.37).

MEDITATION :

14. Jésus est mis au tombeau Emilio

Après cela, Joseph d'Arimatee [...] demanda à Pilate la permission d'enlever le corps de Jésus. Pilate la lui accorda, et il alla l'emporter. Nicodème alla aussi [...] et apporta un mélange de myrrhe et d'aloès, pesant environ trente livres. Ils prirent le corps de Jésus et l'enveloppèrent de bandelettes, en y ajoutant le mélange de parfums (Jn 19, 38-40).

MEDITATION :

Dans ce lieu, à ce moment-là, quand la pierre est roulée, que tous les rêves semblent enfermés, que tous les projets sont acculés, apparaît alors la tentation du découragement, de l'angoisse et du désespoir.

Sans la foi, il semble que la mort ait le dernier mot.

Les expressions de la mort sont nombreuses autour de nous.

Nous savons et croyons que la tombe n'est pas le dernier lieu de repos, mais que nous sommes tous appelés à une vie nouvelle, à ressusciter avec toi.

Que l'échec apparent face à la mort ne puisse pas nous vaincre, Seigneur !

Puissions-nous rouler la pierre pour qu'elle prenne vie à nouveau, transfigurée par ton abandon ! Nous attendons, Seigneur, la troisième nuit qui nous annoncera la résurrection ! Et qui nous dit que ressuscité, tu vis pour toujours au milieu de nous.

Nous proclamons en tant que peuple : Nous croyons, Seigneur, au Dieu de la Vie ! Nous croyons que la Vie a triomphé de la mort ! Nous voulons être des témoins de la Vie en abondance !

Prière de conclusion

("14 merci")

Seigneur Jésus, Parole éternelle du Père, tu t'es fait silence pour nous. Et, dans le silence qui nous conduit à ton tombeau, il y a encore un mot que nous voulons te dire en repensant à la *Via crucis* que nous avons parcourue avec Toi : merci !

Merci, Seigneur Jésus, pour la douceur qui confond l'arrogance.

Merci pour le courage avec lequel tu as embrassé la croix.

Merci pour la paix qui jaillit de tes blessures.

Merci de nous avoir donné ta sainte Mère comme notre Mère.

Merci pour l'amour dont tu as fait preuve face à la trahison.

Merci d'avoir transformé les larmes en sourire.

Merci d'aimer tout le monde sans exclure personne.

Merci pour l'espérance que tu insuffles à l'heure de l'épreuve.

Merci pour la miséricorde qui guérit les misères.

Merci de t'être dépouillé de tout pour nous enrichir.

Merci d'avoir transformé la croix en arbre de vie.

Merci pour le pardon que tu as offert à tes assassins.

Merci d'avoir vaincu la mort.

Merci, Seigneur Jésus, pour la lumière que tu as allumée dans nos nuits et qui, réconciliant toutes les divisions, as fait de nous tous des frères, enfants du même Père qui est aux cieux :

Pater noster